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24 СЕРПНЯ — ДЕНЬ НЕЗАЛЕЖНОСТІ УКРАЇНИ

АТОМНІ НОВИНИ

l Пріоритетом Енергоато-
ма на друге півріччя залиша-
ється забезпечення надійної
роботи Об’єднаної енергосис-
теми. За підсумками І півріччя
2017 року всі відокремлені під-
розділи НАЕК «Енергоатом» вико-
нали основні виробничі завдання.
Такий висновок було зроблено за
результатами засідання Балансо-
вої комісії Енергоатома, яке відбу-
лося 9 серпня у Києві. (Детально з
підсумками роботи Компанії мож-
на ознайомитись у презентації
«Підсумки роботи НАЕК «Енерго-
атом» за І півріччя 2017 року»).

Виступаючи на засіданні Ба-
лансової комісії, президент НАЕК
«Енергоатом» Юрій Недашковсь-
кий звернув увагу присутніх на
те, що в Об’єднаній енергетич-
ній системі України залишається
складна ситуація. «У нас у розпалі
ремонтна кампанія і підготовка до
опалювального сезону. Надзви-
чайна спека та маловоддя, які не
перший рік спостерігаються в на-
шій крані, призводять до того, що

Енергоатом змушений водночас із
масштабними ремонтними робо-
тами працювати майже на піку
навантаження, близькому до зимо-
вих максимумів споживання елек-
троенергії. Це надзвичайно відпо-
відальний режим експлуатації, і
нам не можна розслаблятися,
навіть з огляду на позитивні показ-
ники роботи, які Енергоатом про-
демонстрував у першому півріччі.
Як завжди, в складних ситуаціях всі
надії покладаються на атомну
енергетику, і питання лише одне:
чи можна ще навантажити АЕС.
Виходячи з цього, нам і треба вести
поточну діяльність та готуватися до
осінньо-зимового максимуму», —
підкреслив очільник Енергоатома.

Серед головних завдань Ком-
панії, на яких вона має зосереди-
тись, Юрій Недашковський назвав
продовження термінів експлуата-
ції енергоблоків АЕС. «Зараз це,
передусім, енергоблок №3 Рів-
ненської АЕС, третій енергоблок
Южно-Української та перший блок
Хмельницької АЕС. Результати

першого півріччя дозволяють гово-
рити про те, що у цьому році робо-
ти в рамках продовження термі-
нів експлуатації відбуватимуться у
повній відповідності із графі-
ком», — зазначив президент Енер-
гоатома.

Паралельно Компанія розгор-
тає роботи з підвищення ефек-
тивності енергоблоків атомних
станцій. «Перші кроки, які були
зроблені у цьому напрямку, — замі-
на конденсаторного обладнання.
Головна мета цього процесу поля-
гає у збереженні парку наших
енергоблоків з одночасним підви-
щенням їхньої потужності», — наго-
лосив президент.

«Нова модель ринку електрич-
ної енергії є для нас одночасно і
великою перспективою, і великим
викликом. Навіть якщо ми забезпе-
чимо бездоганні технічні умови для
функціонування наших енергобло-
ків, загальна успішність Компанії
залежатиме від того, як ми присто-
суємось до нових ринкових умов.
Друге півріччя поточного року ста-

не ключовим у контексті підготовки
до нового ринку, адже він запра-
цює вже у 2019 році, що вимагає
від Компанії завершення усіх підго-
товчих заходів до кінця року поточ-
ного, з тим щоб протягом 2018
року ми встигли повністю адапту-
ватись до нових умов», — зазначив
керівник Енергоатома. 

Аналізуючи результати роботи
ВП АЕС у І півріччі, які отрима-
ли задовільні оцінки, було окремо
відзначено позитивні результати
Хмельницької АЕС щодо усунення
порушень у роботі станції. Як
зазначили члени комісії, якщо у
2014–2015 роках на адресу ХАЕС
лунало багато критики, то завдя-
ки правильним організаційним та
кадровим рішенням останні півто-
ра роки станція відпрацювала без
жодного порушення.

Юрій Недашковський відзна-
чив, що за підсумками першого
півріччя поточного року значно
покращив показники своєї роботи
ВП «Атомкомплект», який забезпе-
чував не лише своєчасне поста-

чання матеріалів та обладнання на
АЕС, а й не перевищив кошторису
виробничої діяльності.

Також з-поміж сервісних під-
розділів Енергоатома одноголосно
позитивну оцінку діяльності отри-
мав Атомремонтсервіс, який цьо-
горіч розпочав самостійно викону-
вати інспекцію ядерного палива
ТВЗ-W/WR з використанням Стен-
да інспекції та ремонту палива
(СІРП), котру раніше проводили
фахівці компанії Westinghouse.
Завдяки цій інновації в ході двох
інспекцій палива Енергоатом за-
ощадив близько 7,5 млн грн.

Завершуючи засідання Балан-
сової комісії, Юрій Недашковський
висловив переконання, що за під-
сумками 2017 року усі позитивні
результати діяльності Енергоатома
у першому півріччі будуть збереже-
ні та покращені. «Дякую усім за від-
вертий та конструктивний діалог,
впевнений, що ми впораємося з
усіма завданнями, які стоять перед
Компанією», — додав президент
Енергоатома. 

Україні — стабільності, миру і добра!Україні — стабільності, миру і добра!

ЗБЕРЕЖЕННЯ АТОМНО-ПРОМИСЛОВОГО КОМПЛЕКСУ — ЦЕ ПИТАННЯ ВИЖИВАННЯ УКРАЇНИ

ВТОРОЙ ГОД ПОДРЯД
идет системная атака на
атомно-промышленный ком-
плекс и отечественную ядер-
ную энергетику. Атака на
отрасль, которая с начала
украинско-российской вой-
ны 2014 года продемонстри-
ровала устойчивое функцио-
нирование, благодаря чему
Украина без проблем про-
шла три осенне-зимних се-
зона. На отрасль, которая за
3 года максимально дивер-
сифицировала поставки то-
варов и услуг с целью умень-
шения зависимости от РФ.
И это без всяких тарифных
«Роттердам+». Замечу так-
же, что диверсификация
товаров (ядерное топливо)
и оборудования, которые
являются высокотехнологи-
ческими изделиями, это сов-
сем не диверсификация пос-

тавок сырья, такого, как
уголь, на что не сподобились
компании, эксплуатирующие
тепловые электростанции,
несмотря на «Роттердам+».
Не говоря уже о том, чтобы
последние вкладывали эти
деньги в реконструкцию
своих энергоблоков под
уголь газовой группы.

В прошлом году счета
госкомпании НАЭК «Энерго-
атом» были заблокированы
более полугода по иску ком-
пании из серии «рога и ко-
пыта» самыми «честными в
мире» украинскими судами в
связи з якобы долгом НАЭК
«Энергоатом». 

«Православный чекист»
народный депутат А. Дер-
кач вместе с субподряд-
чиком народным депутатом
А. Артеменко завалили ин-
формационное пространст-
во, органы государствен-
ной власти и даже МАГАТЭ
«страшилками» относитель-
но опасности эксплуатации
украинских АЭС и требова-
ниями сменить руководство
«Энергоатом» и Госатомре-
гулирования Украины. Для
разворачивания кампании
была цинично использова-
на печальная годовщина —
30-летие со дня аварии
на Чернобыльской АЭС. При
этом они без стеснения при-
влекли к кампании вете-
ранов ядерной энергетики
в качестве «экспертов» для
усиления своей позиции.

(Окончание на 2-й стр.)

НКРЭКУ и Госгеонедра
как угроза энергетической
безопасности Украины

27 СЕРПНЯ — ДЕНЬ ШАХТАРЯ

«УРАНОВИЙ МАЙДАН» ТРИВАЄ
Гірники ДП «СхідГЗК»: боротьба за право на видобуток

Пікетувальники цього дня
блокували будівлю Кабміну
під час чергового засідання
уряду з однією резонанс-
ною вимогою — терміново
продовжити дію спеціаль-
них дозволів (ліцензій) на
користування надрами від
Державної служби геоло-
гії та надр України. Через
безпідставну, злочинну, за
оцінкою учасників акції, за-
тримку чиновниками Держ-
геонадра спецдозволу на
розробку Мічурінського,
Центрального та Ватутінсь-
кого родовищ уранових руд
третій місяць простоюють

Інгульська та Смолінська
шахти. Хоч як це парадок-
сально, але контрольоване
державою підприємство
«Східний ГЗК» уже має
збитків більш як 300 млн
грн, при цьому не сплачу-
ються податки та інші від-
рахування до центрального
і місцевого бюджетів, сума
яких перевищила 10 млн
грн. Під загрозою зриву
виконання СхідГЗК конт-
рактних зобов’язань, згідно
з якими Україна отримує
ядерне паливо для своїх
атомних електростанцій,
що підриває енергетичну

незалежність і національну
безпеку держави.

Трудовий колектив ком-
бінату обурений недержав-
ницькою позицією у діях
Держгеонадра, яка постави-
ла ДП «СхідГЗК» у надкри-

тичну ситуацію, незаконно
блокуючи видачу спецдоз-
волу на використання надр.
Державне підприємство уже
понад 65 років проводить
видобуток урану.
(Закінчення на 2-й стор.)

18 серпня зранку біля стін Кабінету Міністрів
України зібралося кількасот працівників державного
підприємства «Східний гірничо-збагачувальний
комбінат». На жаль, прибули гірники до столиці
України не для урочистих реляцій і рапортів неза-
довго перед своїм професійним святом — Днем
шахтаря, а — продовжувати серію протестних акцій
за право на видобуток уранової руди. 

Шановні працівники і ветерани
урановидобувної промисловості!

Тепло і сердечно вітаю вас з Днем шахтаря — професій-
ним святом людей, які обрали справою свого життя важку,
але серйозну і почесну місію — забезпечувати сировинною
урановою компонентою атомні електростанції України.
Звитяжна праця гірників — основа енергонезалежності
нашої держави та її національної безпеки.

Робітники, інженерно-технічні працівники, службовці дер-
жавного підприємства «Східний гірничо-збагачувальний комбі-
нат», попри складнощі сьогодення, відсутність бюджетного
фінансування підприємства, невмотивоване зволікання з при-
йняттям владними установами рішення про видачу спеціальних
дозволів Інгульській і Смолінській шахтам на користування
надрами, спрямовують свої солідарні зусилля на подолання кри-

зових моментів. Гірники є уособленням гідності робочої людини,
мужності, максимальної витримки, терпіння і відданості своїй
справжній чоловічій професії. Я знаю, що труднощі не зможуть
зламати тверду гірняцьку вдачу.

На противагу новим викликам в усі лихі години Атомпроф-
спілка України ще тісніше зміцнювала, єднала свої лави, займа-
ла принципову позицію по захисту прав та інтересів працівників.
Так було, є і буде завжди! 

Дорогі спілчани! Спасибі вам за нелегку працю, за вашу стій-
кість за складних обставин, за непорушність обіцянок і проф-
спілкову згуртованість, яку ви сьогодні виявляєте. Щиро бажаю
вам і вашим родинам міцного здоров’я, миру і добра, безпечних
трудових змін і світлих надій!
З глибокою повагою 
Голова Атомпрофспілки України Валерій МАТОВ

Дорогі спілчани!
Цього року наша країна відзначає 26-ту річ-

ницю проголошення Незалежності. Для будь-
якої держави — це найцінніший здобуток і вели-
чезна відповідальність, це, насамперед, той
спадок, що ми маємо передати нащадкам.
Адже єдність суспільства, цілковита згуртова-
ність і постійна взаємопідтримка — це питання
збереження самостійності і державного суве-
ренітету. Сьогодні свій День народження Ук-
раїна зустрічає у нелегких умовах: триває війсь-
кове протистояння у зоні АТО, реалії диктують

розв’язання складнощів, перешкод і загроз на
шляху до розбудови і процвітання країни,
гарантування соціальної справедливості і за-
хисту кожного її громадянина. Бо людина є най-
головнішою цінністю держави, яка щоденною і
наполегливою працею наближає країну до ста-
більності і впевненості у подальшому процесі її
розвитку.

Працівники атомно-промислового енерго-
комплексу за роки незалежності країни пока-
зують зразки відданої і відповідальної праці,
безперебійно, за величезної суспільної потре-

би, гарантують співвітчизникам життєдайну
електроенергію і тепло. Прагнення своєю по-
всякденною роботою наближати краще май-
бутнє рідної Батьківщини єднає працівників
багатьох сфер діяльності — співчленів Атом-
профспілки України.

Бажаю від усієї душі, шановні друзі, вам і
вашим родинам, стабільності, миру і достатку,
віри і сили духу, наснаги на нові добрі справи!
Зі щирою повагою
Голова
Атомпрофспілки України    Валерій МАТОВ
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Профспілки відповідно до Конституції України є єдиними організаціями, яким делеговано право на захист прав та інтересів трудящих!

ЗБЕРЕЖЕННЯ АТОМНО-ПРОМИСЛОВОГО КОМПЛЕКСУ — ЦЕ ПИТАННЯ ВИЖИВАННЯ УКРАЇНИ

НКРЭКУ и Госгеонедра
как угроза энергетической
безопасности Украины

(Окончание.
Начало на 1-й стр.)
При всем уважении к

прошлым заслугам ветера-
нов, замечу, что они давно
не отслеживают тенденции в
мировой и украинской ядер-
ной энергетике и, участвуя
в постановочных шоу, вы-
полняют роль марионеток.
Наблюдать за этим смеш-
но и грустно одновременно.
Программа реформирова-
ния ядерно-промышленного
комплекса, которая рассы-
лалась вместе с письмами
авторства вышеупомянутых
народных депутатов, по сути
своей предлагала вернуться
в лоно российского атомпро-
ма и увеличить и «усугубить»
зависимость Украины от РФ.
И это в условиях войны!

Первую половину 2017-го
ядерная энергетика опять
проявила себя наилучшим
образом. В условиях блока-
ды поставок угля с оккупи-
рованных территорий, при
полной остановке энерго-
блоков ТЭС, работающих
на антраците, АЭС давали
стране более 60% электро-
энергии. При этом в конце
2016 года тариф на электро-
энергию для АЭС был сни-
жен с 51,2 коп. за 1 кВт-час
до 46,6 коп. Ну а тариф ТЭС
достиг в 2016 году аж 2 грн
за 1 кВт-час! При этом ни-
каких поставок угля из-за
границы не наблюдалось, и
владельцы ТЭС просто поло-
жили 16 млрд дополнитель-
ных денег в свой карман.

17 августа на заседании
НКРЭКУ планируется сни-
зить тариф для АЭС с 48 коп
до 40 коп за 1 кВт-час. Из
тарифа, который является
единственным источником
дохода НАЭК «Энергоатом»,
«юноша бледный со взором
горящим», руководящий са-
мой независимой НКРЭКУ
за всю историю Украины,
предлагает выбросить член-
ские взносы Компании во
Всемирную ассоциацию
операторов АЭС в размере
161 млн грн (взносы в ор-
ганизацию не платятся с
2014 года и задолженность
составила уже около 4,5
млн долл. США за период
2014–2016 гг.), капитальные
вложения, которые с точки
зрения НКРЭКУ «не были
надлежащим образом пред-
варительно согласованы с
Минэнергоугля» и т.д., и т.д.

Для чего это делается?
Только для того, чтобы удер-
жать среднерыночную це-
ну на электроэнергию, при
этом тарифы для населения,
потребляющего более 100
кВт-час, уже превысили ее
уровень. И иметь возмож-
ность непрямо дотировать
частные ТЭС, распреде-
ляя им с рынка деньги. При
этом по итогам 7 месяцев
ГП «Энергорынок» задолжал
«Энергоатому» 3 млрд 81
млн грн за уже отпущенную
электроэнергию, а с учетом
предыдущих периодов сум-
ма перевалила за 13 млрд
грн. Вдумайтесь, 13 млрд
грн! Причем большая часть
прироста долга происходи-
ла именно в период дей-
ствия печально знаменитой
формулы «Роттердам+» для
частных ТЭС. Как ГП «Энер-
горынок» будет возвращать
долг перед своим реформи-
рованием в соответствии с
законом о рынке электро-
энергии, не знает никто.
Скорее всего, все произой-
дет по схеме «кому должен,
всем прощаю». 

При обвальном удешев-
лении гривни в три раза
относительно доллара уве-
личение тарифа для АЭС
вдвое привело к тому, что
топливная составляющая в
тарифе увеличилась до  60%,

хотя в довоенные годы она
колебалась от 25 до 30%.
Соответственно, меньше
денег остается на капи-
тальные вложения, инвести-
ционные проекты, не говоря
уже о новом строительстве.
Недостаток тарифных денег
для ремонта оборудования,
не влияющего на ядерную
безопасность, приводит к
его отказу. Я здесь имею
в виду электротехническое
оборудование прежде все-
го. А его отказ — к остановке
энергоблока. Если такое бу-
дет случаться в грядущем
осенне-зимнем сезоне —
проблемы возникнут у всей
страны, и веерных отключе-
ний не избежать.

Удивительное поведе-
ние в этом году продемон-
стрировала еще одна госу-
дарственная структура —
Госгеонедра Украины, нахо-
дящаяся в подчинении Мин-
экологии и природных ре-
сурсов. С нарушением всех
норм по срокам постановле-
ния Кабинета Министров
Украины «О порядке выдачи
разрешения на пользование
недрами» Госгеонедра в те-
чение уже почти 9 месяцев
не сподобится выдать раз-
решения на добычу урано-
вой руды Восточному горно-
обогатительному комбинату,
предприятию с 65-летней
историей. Три месяца не
работают урановые шахты
Смолинская и Ингульская,
2200 шахтеров уже третий
месяц без заработной пла-
ты, предприятие понесло
убытков на 300 млн грн
(по оценке Минэнергоугля).
Но ни премьер-министр, ни
вице-премьер, ни министр
энергетики и угольной про-
мышленности, ни министр
экологии и природных ре-
сурсов повлиять на руко-
водство Госгеонедра не в
состоянии! Шахтеры при-
езжали уже в Киев с пикета-
ми, а 18 августа, накануне
Дня шахтера, будут пикети-
ровать здание Кабинета Ми-
нистров.

И никто из чиновников
не несет никакой ответст-
венности — ни экономичес-
кой, за нанесенный ущерб,
не говорю уже о моральном,
ни политической. Ждать от
пана Остапа Семерака, ми-
нистра экологии, отставки
не приходится. Не говорю
уже о членах НКРЭКУ, кото-
рых назначает Президент
Украины и которые не под-
чиняются правительству. К
тому же в ноябре из состава
комиссии останутся только
двое, во главе с ее предсе-
дателем, и она станет неле-
гитимной, поскольку до сего
времени Верховная Рада не
выбрала конкурсную комис-
сию по отбору кандидатов в
члены по своей квоте. А пра-
вительство и Президент то-
же бездействуют.

Паралич государствен-
ного управления в несчаст-
ном нашем государстве
достиг угрожающих разме-
ров. Бездеятельность власть
предержащих уже представ-
ляет угрозу для энергети-
ческой безопасности стра-
ны, являющейся составной
частью национальной без-
опасности. И это в условиях
непрекращающейся ни на
день украинско-российской
войны с ежедневной гибе-
лью и ранениями наших вои-
нов. Они дождутся очеред-
ного Майдана…

Ольга КОШАРНАЯ,
директор

по информационной
поддержке

и взаимодействию 
со СМИ

и общественностью
Ассоциации «Украинский

ядерный форум»

(Закінчення.
Початок на 1-й стор.)

Відповідно до постано-
ви уряду про порядок вида-
чі дозволу на використання
надр комбінат своєчасно,
за шість місяців до закін-
чення терміну дії поперед-
ніх дозволів, подав усі по-
трібні документи. Однак
спецкомісія Держгеонад-
ра під різними приводами
(наприклад, через перма-
нентну відсутність кворуму
під час засідань) не може
розглянути уже дев’ятий
місяць пакет документів
урановидобувників. На сьо-
годні більшість працівників-
уранників перебувають у
вимушених відпустках, аж
ніяк не святковий настрій у
родинах шахтарів.

«Ми хочемо працювати,
годувати сім’ї, заявляють
мітингувальники, як і пра-
цівники будь-якого підпри-
ємства, і бути впевненими,
що завтра ніхто не зможе
його зупинити, керуючись
будь-якими намірами! Ми
хочемо справедливості і
перспектив для себе, для
атомної енергетики, для
України! Нам уже дово-
дилося рятувати галузь,
коли політики приймали рі-
шення про припинення фі-
нансування видобутку ура-
ну. Хто знає, що було б з
державою, якби не елект-
роенергія українських АЕС,
отримана з кіровоградсь-
кої руди. Україна пережи-
ла три важкі осінньо-зимо-
ві періоди тільки завдяки
атомній енергетиці!» Коли
ж державні мужі звернуть
увагу на проблеми страте-
гічного підприємства, при-
наймні на ті, які вони самі ж
і створюють?

Протестувальники раз
по раз скандували: «Ліцен-
зію!», «Роботу!», вимагали
зустрічі з Прем’єр-міністром
та прийняття саме на засі-
данні уряду рішення про
продовження дії спецдозво-
лів на користування надра-
ми. Однак останнього, на
чому наполягали учасники
акції, не вдалося здійснити.
Дещо пізніше до Кабміну
зайшла уповноважена від
маніфестантів група проф-
спілковців на чолі з Головою
Атомпрофспілки України Ва-
лерієм Матовим. Представ-
ники уряду, після трива-
лих перемовин, пообіцяли,
що підготовлено додаткове
розпорядження Прем’єр-мі-
ністра України Володимира
Гройсмана, яким зобов’яза-
ли Держгеонадра і комісію,
яка 23 серпня проводитиме
своє засідання, прийняти
відповідне рішення. На жаль,
таких розпоряджень уже бу-
ло три і вони всі не виконува-
лися, точніше кажучи, про-
сто саботувалися комісією
Держгеонадра. 

Тож чи дослухаються
до  урановидобувників цьо-
го разу, стане зрозумілим
найближчим часом. Гірни-
ки погодилися зачекати,
але наголошують, що не
мають наміру відступати.
Якщо їхні вимоги буде учер-
гове проігноровано, то пра-

цівники ДП «СхідГЗК» гото-
ві вдатися до масштабні-
ших  і набагато радикаль-
ніших акцій протесту.

Свою солідарну підтрим-
ку оперативно, 17 серпня,
висловив протестувальни-
кам Генеральний секретар
Глобального Союзу Industri-
ALL Вальтер Санчес, членсь-
кою організацією якого є
Атомпрофспілка України.
Міжнародний профлідер
закликав вище керівництво
України гарантувати зайня-
тість та виплати праців-
никам Східного гірничо-
збагачувального комбінату.
«Звертаюсь до Вас... вжи-
ти негайних заходів щодо
вирішення складної ситуа-
ції, яка стосується 3000
шахтарів Смолінської та Ін-
гульської уранових шахт»,
наголошується у Зверненні.

Нагадаємо, що уранови-
добувники недавно вже про-
вели три масові акції протес-
ту під стінами Мінекології та
природних ресурсів України і
Держгеонадра України (див.
попередню інформацію в
«АУ» №28, 2017 рік. — Ред.)
на захист своїх трудових
прав та інтересів. Під Каб-
міном у день протесту гра-
дус кипіння маніфестантів
зашкалював — сім годин во-
ни блокували урядову уста-
нову, половину цього часу
безперебійно лунав стукіт
касок по асфальту, що зго-
дом трощилися, від ударів
по металевих буферних
щитах загорожі — сточува-
лися флагштоки транспа-
рантів. На одному із них було
ультимативно-промовисте
гасло гірників — «Захищає-
мо Україну в АТО — захис-
тимо й атомну промисло-
вість!»

Фоторепортаж
Миколи ВАРЧИНОГО 

«УРАНОВИЙ МАЙДАН» ТРИВАЄ
Гірники ДП «СхідГЗК»: боротьба за право на видобуток
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Захищати інтереси членів профспілки, підвищувати її імідж, зміцнювати солідарність і єдність — це основа і сила профспілки

ВИКОНАННЯ КОЛЕКТИВНОГО ДОГОВОРУ — ГАРАНТІЯ СТАБІЛЬНОСТІ ПІДПРИЄМСТВА І ДОБРОБУТУ ПРАЦІВНИКІВ

С информацией о выпол-
нении администрацией ГП
«ВостГОК» своих договорных
обязательств выступил и.о.
генерального директора ГП
«ВостГОК» Юрий Шмелев.
Основные акценты были сде-
ланы на выполнении про-
изводственной программы.
За отчетный период комбина-
том произведено продукции,
выполнено работ и оказано
услуг на общую сумму 1,7
млрд грн. По сравнению с
прошлым годом общий объем
производства по всем видам
деятельности вырос на 2%.
Объем добычи урановой руды
на шахтах составил более 317
тыс. тонн, объем урана в до-
быче — 334 тонны. По сравне-
нию с соответствующим пе-
риодом 2016 года объем
добычи урановой руды сни-
зился на 4%, объем урана в
добыче увеличился на 1%.

За отчетный период шах-
тами объемы горнопроходче-
ских работ выполнены на 81%,
план по бурению — на 77%,
план по погашению отрабо-
танных пустот выполнен всего
на 15%.

По сравнению с I полуго-
дием 2016 года в текущем
году объемы горнопроход-
ческих работ снизились и
составили 87%, объемы бу-
ровых и гидрозакладочных
работ также снизились, и
составили 83% и 23% соот-
ветственно. Невыполнение
плановых показателей по
основным видам горных ра-
бот объясняется дефицитом
оборотных средств у пред-
приятия по следующим ос-
новным причинам: снижение
цены реализации уранового
концентрата в соответствии
с условиями контракта с АО
ТВЭЛ на 13% (уменьшение
доходной части предприятия
в I полугодии на 146 млн
грн); отсутствие централи-
зованного финансирования
развития действующих мощ-
ностей шахт предприятия и,
как следствие, отвлечение
средств от текущей деятель-
ности на развитие (36 млн
грн); задолженность госу-
дарственного бюджета пе-
ред предприятием по возме-
щению НДС (на 11.07.2017
года задолженность состав-
ляет 102 млн грн); пога-
шение кредиторской задол-
женности ГП НАЭК «Энерго-
атом» за приобретенный в
декабре 2016 года урановый
концентрат для формирова-
ния партии для реализации
АО ТВЕЛ. Кроме того, в свя-
зи с задержкой получения
разрешительных документов
на право эксплуатации зе-
мельных недр по добыче
урановых руд в июне 2017
года приостановлены все
горные работы на шахтах
Ингульская и Смолинская,
что отрицательно сказалось
на работе предприятия в
целом в І полугодии 2017
года.

Значительное отстава-
ние гидрозакладочных ра-
бот объясняется перебоями с
поставкой гранулированного
доменного шлака из-за от-
сутствия его достаточного
количества на рынке, так как
активным потребителем его
является цементная промыш-
ленность. Заявка по поставке
граншлака за 6 месяцев 2017
года выполнена всего на 10%.

Основные показатели ра-
боты гидрометаллургическо-
го завода по переработке руд
выполнены на 100%. Пере-
работано 367 тыс. тонн руды
(объем переработки снизился

на 1% по сравнению с соот-
ветствующим периодом 2016
года). В отчетном периоде на
ГМЗ перерабатывались ура-
новые руды Мичуринского,
Центрального, Ватутинского и
Новоконстантиновского
месторождений.

В I полугодии текущего
года произведено 496 тонн
уранового концентрата. По
сравнению с соответствую-
щим периодом прошлого года
объем выпуска уранового кон-
центрата снизился на 2 %.
Всего за первое полугодие
ГМЗ выпущено продукции,
выполнено работ и услуг на
355 млн грн.

Несмотря на дефицит обо-
ротных средств, ГП «ВостГОК»
выполнило свои договорные
обязательства. В начале янва-
ря 2017 года подготовило и
раньше срока, установленно-
го приказом министра, воз-
вратило полученный урано-
вый концентрат в резерв
ядерных материалов; про-
извело и своевременно, по
согласованному графику, осу-
ществило отгрузку уранового
концентрата в адрес АО ТВЭЛ
(объем реализации уранового
концентрата по сравнению с
I полугодием 2016 года вы-
рос на 49%). План по выпус-
ку серной кислоты выполнен
на 100%. Произведено 72
тыс. тонн кислоты. Полностью
обеспечена собственной кис-
лотой урановая программа
предприятия; сторонним по-
требителям реализовано бо-
лее 26 тыс. тонн.

Днепродзержинским хи-
мическим заводом за 6 меся-
цев текущего года выполнен
план по выпуску гафний-нике-
левой лигатуры. Произведено
4,8 тонны лигатуры на сумму
47,2 млн грн. По итогам от-
четного периода ГП «ВостГОК»
достигло положительного фи-
нансового результата.

Ю. Шмелев также проана-
лизировал выполнение соци-
альной программы в соответ-
ствии с принятым Коллек-
тивным договором. Средняя
заработная плата работников
предприятия за 6 месяцев
2017 года возросла на 24 % по
сравнению со средней зара-
ботной платой в 2016 году.
Рост произошел в результате
целевого повышения мини-
мальной заработной платы по
комбинату с 1 февраля 2017
года. Уровень фактической
заработной платы работников
предприятия в текущем году
превысил уровень государст-
венных социальных гарантий:
в 4,6 раза — прожиточный
минимум для работающих и
минимальную зарплату — в
2,4 раза. При этом уровень
заработной платы работников
предприятия также превысил
уровень средней заработной
платы по Украине в 1,18 раза,
по промышленности Украины

— в 1,1 раза. Однако средняя
зарплата работников комби-
ната отстает от средней зара-
ботной платы работников до-
бывающей отрасли Украины и
Днепропетровского региона в
1,16 раза и по Криворожским
ГОКам в — 1,3 раза.

На протяжении 6 месяцев
2017 года заработная плата
работникам предприятия вы-
плачивалась дважды в месяц
(аванс и окончательный рас-
чет по зарплате) практически
в установленные Коллектив-
ным договором сроки.

На материальные и соци-
альные выплаты, предусмот-
ренные Коллективным дого-
вором за 6 месяцев 2017 года
предприятием направлено 3,6
млн грн.

Так, за 2017 года произве-
дены следующие выплаты:

— беспроцентные целе-
вые ссуды на лечение ра-
ботников предприятия — 50
тыс. грн; 

— ежемесячная матери-
альная помощь на оздоровле-
ние — 2,55 млн грн;

— поощрения к юбилей-
ным датам — 281 тыс. грн;

— нецелевая благотвори-
тельная помощь работникам
— 154 тыс. грн;

— помощь на захороне-
ние работников и пенсионе-
ров предприятия — 272 тыс.
грн;

— премии к профессио-
нальным праздникам — 55
тыс. грн.

На содержание и раз-
витие объектов социальной
сферы (общежитий, гости-
ниц, ФОЦ, ЦНТКиД, столовых,
баз отдыха) израсходовано
21,9 млн грн. Перечисления
профкому предприятия на
культурно-массовую и спор-
тивную работу составили 8,7
млн грн.

Списочная численность
работников предприятия на
начало 2017 года составляла
6695 чел., на конец июня 2017
года — 6631 чел. Фактическая
численность персонала пред-
приятия уменьшилась на 64
чел. Доля промышленно-про-
изводственного персонала в
общей численности работни-
ков составляет 92%.

На предприятии прово-
дится комплекс мероприя-
тий по улучшению условий
труда, охране труда и профи-
лактике производственного
травматизма.

Затраты на охрану труда
за 6 месяцев 2017 года соста-
вили 5,4% от фонда труда, при
нормативе 0,5%, в расчете на
1 работника предприятия —
2,1 тыс. грн.

При этом приобретено
спецодежды, обуви и других
средств индивидуальной за-
щиты на сумму 3,9 млн грн.
На лечебно-профилактичес-
кое питание направлено 8,3
млн грн, на проведение ме-
дицинских осмотров — 400
тыс. грн. За отчетный период
пожаров и чрезвычайных си-
туаций на предприятии не
допущено. На выполнение
основных организационно-
технических мероприятий по
техногенной и пожарной без-
опасности за 6 месяцев
2017 года израсходовано 4,5
млн грн.

Несмотря на проводи-
мую работу по улучшению
условий труда, на предприя-
тии за 6 месяцев 2017 года
зарегистрировано 8 несчаст-
ных случаев (за 6 месяцев
2016 года — 4 несчастных
случая), из них: Новоконстан-
тиновская шахта — 1, Ин-
гульская шахта — 4, Смо-
линская шахта — 2, ГМЗ — 1.
Анализ материалов рассле-
дования показывает, что ос-
новными причинами произ-
водственного травматизма
являются нарушение тру-
довой и производственной
дисциплины, а именно: не-
выполнение должностных
обязанностей; невыполне-
ние требований инструкций
по охране труда, а также лич-
ная неосторожность работ-
ников.

И.о. генерального ди-
ректора ГП «ВостГОК» Ю.А.
Шмелев, подводя итоги
выступления, очертил круг
первоочередных задач, ко-
торые стоят перед коллек-
тивом на второе полугодие
текущего года:

— скорейшее завершение
процедуры продления Ин-
гульской и Смолинской шах-
там специальных разрешений
на пользование недрами;

— после получения раз-
решительных документов ор-
ганизация работы шахт и ГМЗ
с полной нагрузкой с целью
обеспечения выполнения
производственной програм-
мы, финансового плана 2017
года и договорных обяза-
тельств по поставке ураново-
го оксидного концентрата;

— выполнение органи-
зационно-технических ме-
роприятий по улучшению
состояния охраны труда,
снижению производствен-
ного травматизма;

— повышение эффектив-
ности производства урана
путем увеличения объемов
производства, снижения се-
бестоимости готовой продук-
ции, дальнейшей реализации
технологии кучного выще-
лачивания

— реализация комплекса
мероприятий по энергосбе-
режению.

Подведение итогов вы-
полнения Коллективного
договора за 6 месяцев 2017
года председатель профко-
ма ГП «ВостГОК» Филиппов
Б.Н.  начал с анализа выпол-
нения предыдущих решений.
Первым было замечание о
невыполнении рядом подраз-
делений постановления о
проведении собраний/конфе-
ренций трудовых коллекти-
вов, вместо которых прошли
совместные заседания адми-
нистраций и профкомов под-
разделений. А в ЦНИЛ под-
ведение итогов вообще не
состоялись, хотя дата прове-
дения собрания профкомом
была согласована с руководи-
телем заранее.

В рамках проведения ме-
роприятий в отчетном перио-
де был выполнен ремонт
крыши и системы отопления
АРМ АТХ, профкомом опла-
чен счет на приобретение
стирально-отжимающей ма-
шины для АПК Новоконстан-
тиновской шахты. Решен воп-
рос своевременности оплаты
больничных листов работни-
ков Смолинской шахты.

Подведение итогов вы-
полнения колдоговора за
первое полугодие, отметил
Б. Филиппов, проходит в со-
вершенно непредсказуемой
ситуации фактического прос-
тоя Ингульской и Смолинской
шахт более двух месяцев.
Потеряны объемы произ-
водства, понесены огромные
непроизводственные затра-
ты, ухудшилось финансово-
экономическое положение
предприятия, сложилась на-
пряженная социальная обста-
новка в коллективах шахт.

Главный вопрос, волную-
щий всех работников пред-
приятия — это повышение
заработной платы. Сегодня,
несмотря на февральское
повышение, уровень зара-
ботной платы работников ГП
«ВостГОК» в два раза ни-

же, чем у работников НАЭК
«Энергоатом». Этот вопрос
делегировали трудовые кол-
лективы всех подразделений,
как администрации, так и
профкому предприятия. Учи-
тывая ситуацию, которая сло-
жилась на предприятии, ко-
миссия единогласно решила
перенести рассмотрение это-
го вопроса на сентябрь. Го-
воря о социальных вопро-
сах, председатель профкома
отметил, что сегодня долг пе-
речислений профкому сос-
тавляет 845 тыс. грн. Хотя сле-
дует отметить, что ситуация с
ритмичностью проплат гораз-
до лучше аналогичного перио-
да прошлого года. Перечис-
ленные профкому средства на
культурно-массовую и спор-
тивно-оздоровительную ра-
боту в размере 8,6 млн грн.
были израсходованы на сле-
дующие цели:

— работу с молодежью —
67,9 тыс. грн;

— спортивную работу —
247,1 тыс. грн;

— культурно-массовую
работу — 170,9 тыс. грн;

— работу с ветеранами —
318,6 тыс. грн, в т.ч. выпла-
ты неработающим пенсионе-
рам (материальная помощь,
выплаты к юбилейным да-
там, Почетной грамоте и
знаку Почетный ветеран ГП
«ВостГОК», воинам-интерна-
ционалистам, чернобыльцам,
нецелевая благотворительная
помощь) — 148,1 тыс. грн;

— оздоровление — 7,5
млн грн, в т.ч. целевая по-
мощь на лечение — 504,9 тыс.
грн (по плану 450 тыс. грн).
Именно наличие в Коллектив-
ном договоре пункта об ока-
зании целевой помощи на ле-
чение позволяет в прямом
смысле спасать жизни людей.
Также выданы беспроцентные
ссуды на лечение работникам
на сумму 50 тыс. грн. Работ-
никам предприятия (членам
Атомпрофсоюза) из проф-
бюджета оказано материаль-
ной помощи на сумму 330,5
тыс. грн. По совместным ре-
шениям администрации и
профкома оказана благотво-
рительная помощь на сумму
595,4 тыс. грн.

Конечно, самая затратная
статья — оздоровление ра-
ботников предприятия.

Уже завершилась оздоро-
вительная кампания детей
работников ГП «ВостГОК». Все
заявки на оздоровление детей
в морских и пришкольных
лагерях были удовлетворены
на 100%. Для оздоровления
работников и членов их семей
в 2017 году было запланиро-
вано приобретение 1733 пу-
тевок. По просьбе профкомов
шахт, в связи с тем что работ-
ники массово были направле-
ны в вынужденные отпуска,
закуплены дополнительные
путевки на летний период.
Только в августе профкому
необходимо перечислить за
приобретенные путевки более
2,8 млн грн.

Традиционно пользуются
спросом базы отдыха на р.
Ингулец, Синюха, базы «Гор-
няк», «Черноморская». В нача-
ле сезона профкомом на базу
«Черноморская» было при-
обретено товаров и стройма-
териалов на общую сумму
272,7 тыс. грн.

Говоря об охране труда на
предприятии, Б. Филиппов ак-
центировал внимание адми-
нистрации на том факте, что
к проверкам по охране тру-

да перестали привлекать
представителей профсоюза
и технического инспектора
ЦК Атомпрофсоюза Украины.
Сложившуюся ситуацию не-
обходимо исправить, так как
это нарушение п. 7.5 колдо-
говора. Тем более что за 6
месяцев 2017 года произош-
ло 8 несчастных случаев, свя-
занных с производством.

После долгих перего-
воров, совместной работы
Атомпрофсоюза Украины,
администрации и профкома
предприятия были приняты
изменения по Спискам №1
и №2. Возвращены не все
позиции, что были ранее, но
многие категории работни-
ков комбината теперь вклю-
чены в Списки. Изменения
вводятся с 1 января 2018 го-
да, но, по заверениям пред-
ставителей Минсоцполитики,
разрыва в стаже не будет.
Специалистам комбината и
профкому необходимо будет
в ближайшее время провести
ряд рабочих совещаний по
этому вопросу.

К юристу профкома в
отчетном периоде за юриди-
ческой помощью обратился
131 работник предприятия.

Говоря о культурно-мас-
совой и спортивной робо-
те, председатель ППО ГП
«ВостГОК» отметил, что в под-
разделениях отмечаются про-
фессиональные праздники,
проводятся открытия баз от-
дыха, организовываются по-
ездки выходного дня.

Активно работает моло-
дежная организация: прове-
дены семинар, вечер отдыха,
КВН.

Профком всегда внима-
тельно относится и к ветера-
нам предприятия. Так, для них
в отчетном периоде было
выделено 113 путевок в сана-
тории и пансионаты. Еще 98
ветеранов оздоровлено в про-
филактории г. Желтые Воды.
Организована экскурсия в бо-
танический сад Кривого Рога.
Постоянно оказывается мате-
риальная помощь. На послед-
нем заседании рабочей ко-
миссии принято решении об
увеличении размера выпла-
ты к юбилейным датам до
300 грн.

Кроме того, в своем вы-
ступлении председатель ППО
ГП «ВостГОК» акцентировал
внимание администрации
подразделений на необходи-
мости отдельного кабинета
для работы профкома. Се-
годня нет такого кабинета в
ЦНИЛ, СБО, ЖДЦ, ИВЦ, уп-
равлении. Как положительный
пример, в ЖДЦ помещение
уже выделено, заканчивается
его ремонт. Был поднят воп-
рос и медицинского страхова-
ния работников. Только за 6
месяцев 2017 года 2578 ра-
ботникам страховой компани-
ей было выдано медикамен-
тов на сумму более 2,1 млн
грн. На предприятии сейчас
застраховано только 58,8%
работников, но те, кому при-
шлось воспользоваться стра-
ховкой, уже оценили ее пре-
имущества. Высокий процент
застрахованных на Новоконс-
тантиновской и Смолинской
шахтах, швейном участке,
ГМЗ, АТХ; низкий — СБО,
ЦНИЛ, Ингульской шахте.

Председатель ППО ГП
«ВостГОК» Б.Н. Филиппов оз-
накомил участников совеща-
ния о принятых изменениях и
дополнениях к Коллективно-
му договору ГП «ВостГОК».

Социальные партнеры ГП «ВостГОК»: самое главное —
возобновить работу Ингульской и Смолинской шахт

10 августа 2017 года состоялось расширенное
совместное заседание администрации и профсоюзного
комитета ГП «ВостГОК», в котором приняли участие
руководители и профсоюзные лидеры всех подразде-
лений. В ходе заседания был рассмотрен вопрос выпол-
нения Коллективного договора за первое полугодие
2017 года, а также внесены в документ изменения и
дополнения, которые были инициированы на конферен-
циях трудовых коллективов подразделений. С актом
комиссии по проверке выполнения Коллективного дого-
вора ознакомил присутствующих председатель проф-
союзного комитета ППО ГП «ВостГОК» Борис Филиппов и
отметил, что Коллективный договор за первое полуго-
дие в основном выполнен.
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ІНІЦІАТОР ЗАХОДУ — ОРГАНІЗАЦІЯ МОЛОДІ ППО РІВНЕНСЬКОЇ АЕС

МИНАЄ ЛІТО, РАДІСТЮ ОБІГРІТЕ

На протяжении всех трех
смен работали замечатель-
ные педагоги. Половина сос-
тава — новички, окончившие
при Запорожском нацио-
нальном университете Шко-
лу молодого воспитателя, а в
«Юности» с ними занималась
методист. Вторая половина
— опытные педагоги.

Смены была действи-
тельно насыщенными: День
открытий, День улыбки, День
моды, День сказки, День мо-
ря, День музыки и танца,
киносеансы и дискотеки,
День рекордов — только
успевай участвовать.

Гости на закрытии сказа-
ли много теплых слов. И вме-

сте с тем: «Вы взрослеете, и
многие приехали сюда в
последний раз. Но мы ждем
вас здесь уже в качестве вос-
питателей, потому что кому
как не вам знать традиции
«Юности»», — отметил за-
меститель директора служ-
бы человеческих ресурсов —
начальник управления соци-
альных программ Алексей
Григорьевич Трубенков.

Председатель профсоюз-
ного комитета управления
строительства Анатолий Сер-
геевич Сологуб заверил, что
профсоюз сделает все не-
обходимое для того, чтобы
детский отдых в следующем
году стал еще лучше.

«В каких бы местах
вы ни бывали, хотелось
бы, чтобы нашу «Юность»
вы вспоминали всегда»,
— сказала начальник от-
дела социального разви-
тия Елена Владимиров-

на Ульянова, обращаясь к
детям. 

В конце праздничного
вечера зажгли традиционный
костер, а потом ночное не-
бо озарил фейерверк. Маль-
чишки и девчонки всех воз-
растов расчувствовались,
обнимая друг друга, проща-
лись кто с лагерем и уходя-
щим летом, а кто и со своим
детством.

В этом году путевки на
отдых и оздоровление на
побережье Азовского мо-
ря в загородное учрежде-
ние оздоровления и отдыха
«Юность» получили 630 де-
тей. Поблагодарим Запо-
рожскую атомную электро-
станцию и профсоюзный
комитет за такую прекрас-
ную возможность и будем с
нетерпением ждать следую-
щего сезона.

Лариса ЮРЬЕВА

Закрытие лагерной смены — событие особое.
Проходим по территории и сразу окунаемся в атмосфе-
ру предстоящего праздника. Все заняты последними
приготовлениями. Оторвавшись на несколько минут от
суеты, старший воспитатель Наталья Владимировна
Ясинская с гордостью говорит о том, что смена прошла
замечательно: три недели их отдыха были насыщены
различными мероприятиями и поездкой в дельфинарий
(подарок от профсоюзного комитета Запорожской АЭС).
И пусть в конце третьей смены заштормило море, ребя-
там было чем заняться.

До встречи в следующем году, «Юность»!
СПОРТИВНО-ОЗДОРОВЧІ ІДЕЇ НА ХАЕС

П’ятий баскетбольний турнір на кубок Щербініна від-
бувся в місті Нетішині. Вже стало традицією напередодні
Дня Незалежності України влаштовувати баскетбольний
турнір між командами ветеранів та молоді, основу яких
складають працівники Хмельницької АЕС. 

П’ять років тому проведення змагань між командами вете-
ранів та молоді віком до тридцяти п’яти років започаткували
Костянтин Щербінін, заступник головного інженера з ядерної і
радіаційної безпеки Хмельницької АЕС, та голова організації
молоді первинної профспілкової організації ХАЕС Леонід
Волков.

Перед баскетбольною баталією відбувся конкурс на вдале
виконання трьохочкових та штрафних кидків м’яча у корзину, де
кращими стали Віталій Постний та Віктор Шевченко. У конкурсі
серед глядачів змагалися переважно жінки і діти, найвлучнішою
серед яких стала школярка Влада Штойко.

Протистояння молоді та досвіду майже до кінця матчу
було рівним, і лише на останніх хвилинах юним баскетболіс-
там вдалося змінити хід гри та з рахунком 39:35 вирвати
перемогу.

По завершенні турніру визначили також найвлучнішого грав-
ця турніру, яким став учасник молодіжної команди Віктор
Шевченко. Кращим захисником та кращим нападником визнано
гравців команди ветеранів Юрія Яковенка та Олександра
Годнєва.

Кубок Щербініна гуртує друзів

ДО ДНЯ НЕЗАЛЕЖНОСТІ УКРАЇНИ

На Рівненській АЕС з 1 серпня проводився фотоконкурс
«Моя мальовнича Україна», присвячений Дню Державного
Прапора України та Дню Незалежності України. Ініціатором
заходу є профспілковий комітет ВП РАЕС.

Переможці у конкурсі будуть нагороджені дипломами та
грошовою премією. І місце — 1000 грн. ІІ місце — 800 грн. ІІІ
місце — 600 грн.

Спортивно-масовий захід від-
бувся за ініціативою організації мо-
лоді первинної профспілкової орга-
нізації РАЕС та був підтриманий
керівництвом електростанції, пер-
винними профспілковими організа-
ціями ДП НАЕК «Енергоатом» та
РАЕС. Веломарафон проводився з
метою підтримки позитивного імід-
жу атомної енергетики та інформу-
вання про продовження терміну
експлуатації блока №3 РАЕС, як
запоруки розвитку регіону, екологіч-
ного благополуччя населення. Захід
сприяв екологічній просвіті через

залучення до активних видів від-
починку, що не завдають шкоди
довкіллю та пропагують здоровий
спосіб життя серед працівників
Компанії та населення, а також від-
кривають туристичну привабливість
Рівненщини.

«100 Велоwatt» — це однознач-
но найграндіозніший велоівент
всеукраїнського масштабу, де ко-
жен учасник мав можливість подо-
лати 100 км на велосипеді розміче-
ною велотрасою в компанії колег,
друзів, родичів, однодумців і май-
бутніх товаришів щодо велопока-

тушок. Кожен міг самостійно обра-
ти для себе формат заїзду. Затяті
учасники рвалися вперед з жагою
до перемоги, незважаючи на пеку-
че сонце та екстремальний шлях, а
аматори і першопрохідці випробо-
вували себе та свою витривалість,
поступово долаючи десятки склад-
них кілометрів.

Стартували велосипедисти від
пристанційної площі РАЕС, фінішу-
вали на базі РАЕС «Біле озеро».
Проміжним контрольно-технічним
пунктом, де марафонці могли пе-
репочити, пообідати та поновити
запаси води, був торговельний
центр «Аеродром» у смт Володими-
рець. Маркування, яке напередодні
зробили активісти організації моло-
ді спільно з працівниками ЦГО РАЕС,
було дуже добрим. На асфальті в
ключових точках були намальовані
стрілки, які вказували напрямок
руху, на поворотах додатково розмі-
щувались сині стрілки на стовпчи-
ках. Тож орієнтуватися по трасі було
не складно навіть без увімкненої
навігації.

Маршрут пролягав переважно
сільськими ґрунтовими дорогами,
бруківкою, асфальтом різної якості

покриття та піщаними шляхами.
Контрольний час на подолання дис-
танції відводився не більше 10 годин.

Перемогу у веломарафоні в но-
мінації «Абсолют чоловіки» здобули:
перше місце — велоспортсмен ко-
манди байк-портал Євген Закора
із Закарпатської області, друге —
Олексій Кожадей з м. Енергодар За-
порізької області та третє призове
місце — затятий любитель вело-
спорту Олександр Кудрик, електро-
механік енергоремонтного під-
розділу Рівненської АЕС. Варто
зазначити, що переможці подолали
відстань у 100 км в середньому за
3 години 8 хвилин.

Реєстрацію на старті «100 Ве-
лоwatt» пройшло 22 представни-
ці прекрасної статі. Всі три пере-
можні місця здобули мешканки
міста-супутника РАЕС Юлія Руднік-
Гриньків, Мирослава Войтюк (технік
бухгалтерії РАЕС) та Олена Шикова.
У номінації «Чоловіки до 49 років»
третє призове місце посів рівнен-
ський атомник Сергій Муравинець.

Генеральний директор Рів-
ненської АЕС Павло Павлишин
посів третє переможне місце у най-
соліднішій номінації «Ветерани»,

поступившись лишень професій-
ним велогонщикам. Він отримав
нагороду від організаторів вело-
марафону, яку йому вручив голова
організації молоді ППО РАЕС Єв-
геній Бураков, за вагомий внесок у
розвиток велоспорту, популяриза-
цію здорового способу життя та
постійну підтримку молодіжних іні-
ціатив, тим самим зруйнувавши усі
стереотипи та на власному прикладі
довівши, що немає завад на шляху
до звершень, головне — бажання
та цілеспрямованість. «Організація
мене потішила, все пройшло просто
чудово — почув багато схвальних
відгуків. Наступного року плануємо
змагання з триатлону, тому запро-
шую долучитись до нашої ініціати-
ви», — ділиться П. Павлишин.

Під час урочистостей голова
профкому ППО Компанії–заступник
Голови Атомпрофспілки України
Олексій Лич зазначив, що на сьо-
годні ідеї, активна життєва позиція
Павла Яремовича та його наполег-
ливість — це той двигун прогресу,
якого потребує атомна енергетика
України. Тож Енергоатом зацікавле-
ний у реалізації запропонованих
ним проектів.

Велосотка від РАЕСВелосотка від РАЕС
зібрала ентузіастів-атомників, патріотів рідного краю

На теренах Рівненщини 12–13 серпня відбулася справжня феєрія
велоспорту — «Веломарафон 100 Велоwatt». Майже півтори сотні
спортсменів-аматорів з різних куточків України змагались за пер-
шість, долаючи відстань протяжністю в 100 км. Понад третина учас-
ників велопробігу — енергетики. Команда рівненських атомників
дружньо вітала гостей з дирекції Компанії, а також Запорізької,
Южно-Української, Хмельницької АЕС та відокремленого підрозділу
«Атомремонтсервіс». Маршрут велозаїзду пролягав мальовничими
шляхами між населеними пунктами 30-кілометрової зони спостере-
ження Рівненської АЕС.


